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ОРГАНИЗОВАННО 
ПРОВЕСТИ 
ЗИМОВКУ СКОТА

Совхозные и колхозные ста
да уже давно покинули паст
бища и переведены на зимнее 
стойловое содержание. 3 на
ших условиях стойловый пе
риод — самый длительный и 
поэтому самый ответственный. 
Фермы и зимой должны да
вать продукции не меньше, 
чем летом. При этом надо со
хранить выращенное пого
ловье и получить приплод для 
воспроизводства стада.

Качало зимозки приходится 
на четвертый, заключительный, 
квартал года. Усилия животно
водов направлены на то, что
бы в Уод полувекового юбилея 
Советского Союза досрочно 
выполнить народнохозяйствен
ный план и социалистические 
обязательства по производству 
и продаже государству моло
ка, мяса и других продуктов.

Успехами завершают год 
животноводы колхоза имени 
50-летия Великого Октября 
Шегарского района. Они про
дали государству молока зна
чительно больше, чем в прош
лом году. В начале октября 
молочнотоварные фермы за
вершили выполнение годового 
народнохозяйственного плана 
по продаже молока и доста
вили его сверх плана 45 тонн. 
К 50-летию образования Сою
за ССР они решили продать 
Сверх народнохозяйственного 
плана 225 тонн молока. Успех 
баткатских животноводов) не 
случаен. В хозяйстве постоян
но заботятся о кормах. На ле
то дп'й стада подготавливают
ся пастбища с обильным тра
востоем. Осенью дойное стадо 
получает достаточное количе
ство сочных кормов, сенажа. 
Богат кормовой рацион и на 
зиму.

В Крутоложенскам отделе
нии колхоза «1 Мая» Перво
майского района также свое
временно поставлен скот на 
зимовку и налажено его пра
вильное кормление. В резуль
тате в переходный период 
[между пастбищным и зимним 
содержанием) не произошло 
снижения продуктивности дой
ного стада, от каждой коровы 
надаивают в сутки на пол-лит
ра больше, чем в этот период 
прошлого года.

Однако в значительной части 
хозяйств валовое производство 
молока в переходный период 
сократилось, потому что резко 
снизились надои. Так, в совхо
зах Кожевниковского района в 
сутки недополучают от каждой 
коровы по сравнению с прош
лым годом по 900 грам
мов молока. На один кило
грамм снизились надои от ко
ровы в хозяйствах Молчанов- 
ского и Кривошеинского рай
онов. Это свидетельствует о 
том, что разработанные на 
местах меры по улучшению 
кормления скота и ухода за 
ним в первые дни стойлового 
содержания не везде оказа
лись эффективными.

В иных хозяйствах порази
тельно безграмотно ведут жи
вотноводство. Даже неспеци
алисту понятно, что после 
сочной и питательной травы с 
летних пастбищ надо дать жи
вотным в начале зимовки луч
шие по питательности корма, 
причем значительную долю 
рациона должны составлять 
сочные. А вот в колхозе имени 
Калинина Зырянского района 
поступили по-иному. К молоч
кой ферме подвезли прелое 
сено и силос из морозобойной 
высушенной кукурузы. Живот
ные не подходят к этому кор
му и питаются одной овсяной 

' соломой, теряют упитанность, 
надои молока резко упали. Уп
равляющий отделением тов. 
Колычев считает, что правиль
но распорядился: зима, дес
кать, большая, надо эконо
мить корма с первых дней.

Подобная «экономия» дорого 
обходится, оборачивается яв
ной раст о ч н т е л ь н о с т ь ю .  
Сколько потребуется дополни
тельно кормов, чтобы восста
новить упитанность и продук
тивность животных, сколько 
потеряно молока! К сожале
нию, такие, с позволения ска
зать,' «экономисты» часто ко
мандуют на фермах, не же
лая прислушаться к мнению 
специалистов. Пора решитель
но покончить .с бесхозяйствен
ностью и невежеством.

Нынче хозяйства области в 
неблагоприятных условиях ле
та запасли больше, чем в про
шлом году, сена, сенажа и ви
таминной травяной муки. При
мерно на уровне прошлого 
года заготовлен силос. Весо
мым подспорьем в кормовом 
балансе является солома яро
вых культур. В закрома кол
хозов и совхозов, хотя и не в 
полной потребности, засыпа
ется фуражное зерно. Кормо
вой баланс позволяет благопо
лучно провести зимовку, не 
допустить ущерба в животно
водстве, обеспечить хорошую 
продуктивность всех видов 
скота. Это, конечно, не озна
чает, что можно без меры и 
расчета расходовать корма. Во 
всем должны быть разумная 
экономия и бережливость. Не
обходимо всё кормовые ре
сурсы взять на учет, иметь 
план расхода кормов не толь
ко на квартал и месяц, а бук
вально на каждый день.

Настоящий хозяин стремится 
обеспечить максимальный вы
ход продукции на единицу 
кормов. Это достигается тща
тельным приготовлением кор
мов, научным подбором раци
онов для различных групп 
скота. Откормочный совхоз 
«Шегарский» имеет замеча
тельный опыт приготовления 
кормов в специально оборудо
ванном цехе. Этот опыт следу
ет взять на вооружение всем 
хозяйствам. Такие цехи могут 
оборудовать сами хозяйства 
силами своих специалистов, на 
помощь должны прийти строи
тельные организации, шефст
вующие над колхозами и сов
хозами предприятия.

Для обогащения кормовых 
рационов необходимо исполь
зовать отходы мясной и мо
лочной промышленности, пи- 
щевых предприятий.

Неотложное дело — завер
шение ремонта и строительст
ва животноводческих помеще
ний там, где они еще не введе
ны в строй. Ведь до наступле
ния холодов надо перевести 
весь скот из временно приспо
собленных помещений в утеп
ленные дворы. Важно быстрее 
завершить монтаж и пуск ме
ханизмов, обеспечить четкую 
работу пунктов по техническо
му обслуживанию ферм. Из-за 
простоев и поломок оборудо
вания и механизмов часто на
рушается нормальный техно
логический процесс на фер
мах, и это приводит к потере 
значительной части продукции.

Успешное проведение зи
мовки в животноводстве —бо
евая задача. Большая ответст
венность ложится на коммуни
стов, комсомольцев, работаю
щих на фермах. Партийные 
организации призваны уделить 
особое внимание дальнейшему 
развитию социалистического 
соревнования, улучшению ор
ганизации труда на фермах. 
Успехи будут достигнуты там, 
где всемерно поддерживают 
передовиков труда, учат на их 
примере всех работников жи
вотноводства, где установлен 
общественный контроль за вы
полнением принятых обяза
тельств, действует эффектив
ная’ система морального и ма
териального стимулирования.

ДНИ «ИЗВЕСТИЙ» В ТОМСКЕ
Дни газеты «Известия» 

начались в Томске. Научный 
обозреватель «Известий» 
М. .А. Ростарчук, собствен
ный'корреспондент по стра
нам Юго-Восточной Азии 
Ю. П. Попов, собственный 
корреспондент по Томской 
области Е. П. Вострухов 
встречаются с читателями 
этой популярной массовой 
газеты.

Журналисты - известинцы 
беседовали вчера с руково

дителями областного Совета 
депутатов трудящихся.
Председатель облисполкома 
Н. В. Лукьяненок рассказал 
о развитии производитель
ных сил томского- Приобь'я, 
о перспективах становления 
томской нефти. «Известия» 
уделяют на своих страницах 
большое внимание этим воп
росам.

Завтра бригада «Изве
стий» вылетает, в Колпаше- 
во.

ВЕСЬ У Р О Ж А И  
В З А К Р О М А !
НЕ ТЕРЯЯ ВРЕМЕНИ

Жители поселка Могочи- 
но хорошо1 поняли важ
ность • работы по закупке 
картофеля у населения, ко
торая проводятся сейчас по
всеместно. Еще к 1 октября 
они продали государству 
1.300 ^центнеров картофеля.

Многое сделали для чет-, 
кой организации закупок 
коммунисты села, депутаты. 
В те дня, ■ когда уборочная 
кампания только еще на
чалась, в поссовете провели 
расширенное заседание ис
полкома с участием всех 
р у ков одштелей о р га ни з ац ий, 
учреждений и предприя
тий, расположенных на тер
ритории Совета. Здесь и 
разработали четкий план,

как быстрее и лучше выпол
нить задание. чНа всех круп
ных предприятиях — лесо
заводе, Наргинском рейде, 
Могочинсяой пристани про
шли рабочие собрания, де
путаты провели сходы граж
дан, делали подворные обхо
ды. В обгц^м, заготовитель
ной работе предшествовал 
большой труд активистов 
Совета, коммунистов -села.

Для доставки картофеля 
на приемный пункт пред
приятиями выделялся спе
циальный транспорт. Заго
товителям — а имя были 
депутаты, рабочйе Могочин- 
ского леспромхоза, сельпо, 
отделения орса Нарымс-кого 
агентства -— установлена за

труд дополнительная опла
та. Общественники агитиро
вали население не только 
словом, но и делом. В.се 
они сами продали государ
ству часть урожая со своих 
огородов. Так, депутат рай
совета Н. И .' Козлова нашла 
возможным привезти на за
готовительный пункт тонну 
картофеля. Многие продали 
по 500, 800 килограммов.

5 октября на заседании 
исполкома М о го-чинс к ого
поссовета принято решение 
о закупке у населения еще 
40 тонн картофеля. Депута
ты продолжают разъясни
тельную работу - на своих 
избирательных округах, 
делают подворные обходы 
там, откуда меньше посту
пало картофеля на заготови
тельные пункты.

Н. СТЕПИЧЕВ.

ЗАКОНЧИЛИ ЖАТВУ
Совхоз «Сибирь» 3 октяб

ря первым в районе выпол
нил план продажи зерна 
государству. Труженики 
совхоза «Галкинский» 5 ок
тября доставили на хлебо- 
приемный пункт первые 
тонны сверхпланового хле
ба. Завершили . косовицу 
зерновых культур совхозы 
«Сибирь», имени Калинина 
и Высокоярское - отделение

совхоза «Заветы Ильича». 
Комбайнер совхоза «Гал
кинский» А. П. Юрченко 
добился первенства в обла
стном соревновании на 
у-борк-е урожая. На его сче
ту 621 гектар скошенного 
хлеба в валки и 1.439 цент
неров намолоченного зерна.

Н. ТРИФОНОВА.
Бакчарский район.

Б Л И З О К  Ф Н М Ш
Совхоз «Заветы Ленина» 

близок к завершению уборки 
урожая. К 6 октября здесь 
убрано 90 процентов зерно
вых.. Отличный урожай хле
бов выращен на полях Деся- 
товского отделения этого 
совхоза. В среднем с каждо
го гектара здесь намолачива
ют по 19 центнеров зерна. 
Остаются последние гектары 
необмолоченных хлебов, но 
они самые трудные. Еще 
около 100 гектаров полегло
го овса. Его приходится уби
рать с одной стороны. Не
многим больше этого зерно
вых в валках. В этом отделе
нии отличился на уборке 
комбайнер из Ставрополь
ского края Н. И. Захаров. 
Он намолотил 4.450 центне
ров зерна. Это самый высо
кий показатель в отделении. 
Совхозный комбайнер
Е. И. Лисьев намолотил 
4.262 центнера, чуть отстал 
от него комсомолец П. Брус- 
ниченко, скосивший в валки 
140 гектаров зерновых. 
Кроме того, он намолотил 
зерна на подборке валков 
2.176 центнеров.

Первым в совхозе «Заве
ты Ленина» закончил косо
вицу хлебов коллектив Но- 
вопокровского отделения. 
Вчера здесь подбирали вал
ки на последних гектарах.

В соревновании комбайнеров 
лидируют М. А. Васильев, 
намолотивший 6.424 центне
ра зерна, Г. И. Макеев — 
— 5.500 центнеров. В пого
жие дни эти комбайнеры 
работали, как говорится, от 
зари до зари и намолачива
ли по 250 — 300 ,центнеров 
зерна.

Весомый вклад в уборку 
хлебов вносят водители ав
томобилей. Самоотверженно 
работают на перевозках зер
на шоферы Уртамского от
деления «Сельхозтехники»^ 
Н. Н. Лапшин. Г. Сороков, 
И. Щифельбайн, В. А. Гельм 
работали и днем, и ночью, 
бесперебойно отвозили зерно 
от комбайнов, успевали сде
лать по нескольку» рейсов на 
хлебоприемный пункт.

На полную мощность ра
ботает сушильный агрегат 
Десятовской зернофабрикя, 
заслуга в этом механиков 
В. А. Комиссарова и 
А. П. Березовского.

Отделение полностью обе
спечено семенами под уро
жай будущего года. ’ А  всего 
на зернофабрике подготов- 

, лено 4.230 центнеров зерно
вых культур на фураж и се
мена.

В. КОРНЕЕВА.
Кожевниковский район.

Р А С Т У Т  Н А Д О И
Прогрессовская ферма 

совхоза «Тунгусовский» за 
8 месяцев продала государ
ству 3.016 центнеров моло
ка — - на; 851 центнер боль
ше задания. Перевыполне
нию плана способствовало 
то, что работники животно
водства повысили продуктив
ность коров. В целом по 
ферме на каждую, фуражную 
корову за 9 месяцев надое
но по 2.140 килограммов мо
лока. Это почти на 300 ки
лограммов больше по срав
нению с прошлым годом.

Стремясь закрепить успех, 
животноводы фермы все сде
лали для того, чтобы успеш
но работать и зимой. Коровы 
в стойла' поставлены органи
зованно. Подвезены к ферме 
корма. Строго соблюдается 
рацион кормления. В поме
щении порядок и чистота. 
Животноводы фермы имеют 
все возможности, чтобы ус
пешно справиться с годовым 
заданием по производству и 
продаже молока.

А. ПРОЩЕНКО.

На каждом поле 
есть герои

Комбайнер Молчановско- 
го отделения совхоза «Мол- 
чановский» коммунист
И. Н. Сердитов —  чдин из 
самых опытных механизато
ров района. Он ежегодно 
добивается высоких пока
зателей. Нынче Иван Ни
колаевич брал обязатель
ство намолотить 2.400 цент
неров -зёрна. Слово свое он 
сдержал. .Его намолот соста
вил уже 2.430 центнеров 
зерна.

В. МАЙКОВ.
с. Молчаново.

Перекапывают 
в третий раз

На днях . в Монастырском 
отделении совхоза «Шегар
ский» проводилась конт
рольная проверка площади 
в ,30 гектаров, на которой 
был размещен картофель. 
Результаты проверки гово
рят о том, что качество 
уборки этой культуры очень 
низкое. Несмотря, на то, 
что поле уже дважды пере
капывалось, каждый гектар 
его дает дополнительно не 
менее 10' центнеров клуб
ней. Комиссией, в состав 
которой входили государст
венный инспектор по за
купкам и качеству сельхоз
продуктов Б. Г. Блюм, 
главный агроном райсель- 
хозуправлен-ия П. М. Слю- 
сарев и председатель груп
пы народного контроля сов
хоза «Шегарский» И. В. 
Лещук, составлен акт. Ди
рекции совхоза предложено 
в третий раз организовать 
перекопку картофеля и до
биться 100-процентного под
бора клубней.

Недоброкачественно уб
ран картофель и в других 
хозяйствах района. Из 362 
гектаров не вызывают пре
тензий к качеству уборки 
только 65. Остальная пло
щадь требует дополнитель
ной перекопки. Каждый 
гектар дает еще до тонны 
клубней.

Т. САМБОРСКАЯ.
Шегарка*

ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ К ЗИМЕ

Леспромхозы Тегульдет- намеченные в этом плане 
ского района задолжали бо- мероприятия.

Леспромхозы в достаточ- 
ной^мере укомплектованы 
необходимой техникой, и ус
пех сейчас зависит от орга
низаторской работы руково
дителей предприятий. В Бё- 
регаевском леспромхозе в 
лесосеках трудйтся 13 ком
плексных бригад, а должно 
быть — 16. В Ново-Тегуль- 
детском из 14 таких коллек
тивов заняты на заготовке 
— 12. В Лянево вместо 13 
комплексных бригад работа
ют пока 11. Сейчас на 
предприятиях пересматри
вают расстановку рабочих. 
За счет вспомогательных 
служб в ближайшие дня бу
дут сформированы недо
стающие - лесозаготовитель-. 
ные бригады. Вскрыты при
чины провала производст
венного плана. Так, Ново- 
Тегульдетсннй леспромхоз 
сорвал его в основном пото
му, что плохо была органи
зована разделка древесины 
на нижнем складе.

Сейчас на предприятиях 
прошли заседания партий-

лее 28 тысяч кубометров 
древесины. Какие меры 
принимаются на предприя
тиях, чтобы ликвидировать 
отставание? С таким вопро
сом наш корреспондент об
ратился к первому секрета
рю Тегульдетского райкома 
КПСС Г. Г. Исакову.

— В настоящее время 
_ очень важно не только пре- 
’ одолеть допущенное отста
вание. но и сделать все воз
можное, чтобы не допустить 
его впредь, — сказал Г. Г. 
Исаков., — Четвертый квар
тал будет решающим перио
дом года, и необходимо тща
тельно подготовиться к зи
ме. Рабочие комиссии, кото
рые созданы в каждом лес-- 
иромхозе, еженедельно, док
ладывают партийным коми
тетам предприятий о со
стоянии дел на каждом ле
сопункте.

План подготовительных 
работ к предстоящей зиме 
должен быть выполнен к 
5 ноября. Парткомы тща
тельно контролируют, все

ньгх комитетов, намечены 
коренные меры для улучше
ния работы. Лесозаготовите
ли района с большим интере
сом восприняли обращение 
бригады-В. С. Корнеева из 
Е-ргайского леспромхоза 
в четвертом квартале сорев
новаться за достижение наи
высшей производительно
сти. Почин В. С. Корнеева 
поддержали бригады Н. Со- 
сунова, П. Стремоловског-о, 
Г. Новака и М. Лаврова. 
Они пересмотрели принятые 
ранее социалистические
обязательства и в честь 
50-летия образования Союза 
ССР решили дать дополни
тельные тысячи кубометров 
леса.1 Это соревнование мы 
считаем одним из важяей- 

* ших факторов в борьбе за 
выполнение и перевыполне
ние плана. Убедительное 
подтверждение правильно
сти такого мнения —• про
шедшая зима. Лесорубы 
района, широко развернув 
соревнование, добивались 
отличных успехов. Все 
предприятия успешно справ
лялись с планами.

«Н Е ДО ВАС НАМ  СЕЙЧАС»
Хозяйство орса Васюган- 

ского леспромхоза разбро
сано по всей обширной тер
ритории района. Концы — 
не близкие. Лишь северяне 
могут. вполне представить 
таежные расстояния, бездо
рожье, особенно осенью и 
весной. Дороги — начало 
тех трудностей, на которые 
так любят ссылаться снаб
женцы леспромхоза.

До центральной базы ор
са добраться- нетрудно — 
она в селе Новоюгяно. Ее 
территория словно после ма
маева побоища — всюду 
разбитые ящики, кучи му
сора. Если вам нужно по
пасть на склад, лучше вос
пользоваться лодкой, _ пото
му что перед складом огром
ное озеро, а до пекарни лег
че добраться на гусеничном 
тракторе, поскольку по гря
зи не пройти пешему, не 
проехать конному. Часть то
варов хранится под откры
тым небом, да и через кры
шу их поливает дождем.

В Новоюгино больше 
двух месяцев ведется капи
тальный ремонт столовой. 
И неизвестно, когда он бу
дет закончен. Много нарека
ний вызывает качество ре

монта. Столовая пока ютит
ся .в малоприспособленном 
тесном -вагончике. Все бы 
ничего, можно, и потерпеть 
неудобства. Но беда в дру
гом. В столовой нет элек
трического света, обеды го
товятся при свечах. А  что
бы растопичь печь, повара 
приносят из дому сухие дро
ва. Это в лесу-то!

Если на центральной базе 
такой «порядок», тогда что 
говорить о других-базах, ма
газинах, столовых и овоще
хранилищах.

В Тевризском лесопункте 
ни один орсовский объект к 
зиме не готов. Продовольст
венный магазин размещен в 
помещении рыбкоопа. Сте
ны вот-в-от повалятся, печи 
и пол в аварийном состоя
нии. То же самое приблизи
тельно и во втором продо
вольственном и промтовар
ном магазинах.

Овощехранилище давно 
отслужило свой век. Види
мо, поэтому в нем считает
ся бесполезным делать даже 
текущий ремонт. Не подго
товлены в лесопункте к зи
ме ни столовая, ни пекарня.

:— Не до -вас мне сейчас, 
— говорит начальник . Тев- 
ризского лесопункта т. Ще-

пегкин- заведующей отделе
нием орса т. Казмерчук.' — 
У меля осенне-зимние заго
товки на носу...

Вот поэтому-то на лесо
пункте не выделяется и 
транспорт для завоза това
ров в магазины. В резуль
тате в п-родаже отсутствуют 
многие товары повседневно
го опроса. А.из-за того, что 
несвоевременно завозится 
мука на пекарню, возникают 
перебои в торговле хлебом.

Начальник орса Васюгая- 
ского леспромхоза т. Косен
кова заявила:

— Бесполезно обращать
ся к руководителям лес
промхоза и лесопунктов с 
просьбами помочь в ремон
те. Им все некогда, все не
досуг.

С начальником орса нель
зя не согласиться. Судите 
сами: леспромхоз планиро
вал капитально отремонти
ровать пекарни в Тевризе и 
Мыльджине, магазин, ово
щехранилище — не сделано 
ничего.

Длительна и сурова си
бирская зима. Не подгото
вишься к ней как следует. — 
будешь наказан.' А время 
уходит.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ  

О В О Щ И  Н А  СЕВЕР ЗАВ ЕЗ ЕН Ы
7 сентября в газете «Крас

ное знамя» была опублико
вана реплика «Капустная не
разбериха». Газета вторично 
критиковала работников об
ластного управления сель
ского хозяйства и облпотреб
союза за срыв поставок ово
щей для строителей и гео
логов северных районов. Вот 
такир ответы получила ре
дакция.

К. Зоммер, начальник ор
са № 1 треста «Томскгаз- 
строй». «После выступления 
газеты задержек с поставкой 
капусты не было. Облпотреб
союз выполнил графики по
ставки, и баржи ушли на се
вер.

Полностью справились от
деления орса с планами за
купки картофеля и засыпки 
его на зиму. Больше всех

закупило картофеля Молча- 
новское отделение».

А. Татарников, начальник 
орса Томского геологическо
го управления. «Все преду
смотренное планом количе
ство капусты отправлено в 
отделения орса. Закончена и 
засыпка картофеля на зиму. 
Наши заявки полностью 
удовлетворены».

« Н Е О П Р А В Д А Н Н Ы Й  О П Т И М И З М »
В материале рейдовой 

бригады, под таким заго
ловком опубликованном-» в 
№ 176 нашей газеты, под
вергалась критике неудов
летворительная подготовка 
овощехранилищ горплодо- 
овощторга к приему нового 
5'рожая. ’

Как сообщил редакции за
меститель начальника обла
стного управления торговли 
Ю. Канушин, решением ис
полкома Томского городско
го Совета депутатов трудя

щихся определены меры по 
оказанию помощи горплодо- 
овощторгу крупными про
мышленными предприятия
ми города в проведении ре
монтных работ на базах. Для 
руководства и контроля за 
ходом этих работ, а также 
для организации уборки, за
готовки и* закладки картофе
ля и . овощей создан город
ской штаб.

Все хранилища в основ
ном к 1 октября подготовле
ны к приему урожая. Авто

весы смонтированы и сданы.. 
в эксплуатацию. Прием и 

/Закладка картофеля и ово
щей начались без срыва. 
Для выемки капусты приоб
ретены три специальные пе
редвижные машины произ
водительностью три. тонны в 
час.

Новое овощехранилище 
емкостью в 1.600 тонн и 
фруктохранилище на 1.150 
тонн будут сданы в эксплуа
тацию в четвертом квартале 
текущего года.

Отъезд из Москвы Премьер-Министра Малайзии
о  октября из Москвы от

был находившийся в СССР 
с официальным визитов по 
приглашению Советского 
правительства Премьер-Ми
нистр Малайзии Тун Абдул 
Разак.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Малайзии 
и Советского Союза, Тун

Абдул Разака провожали 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин, 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
В. Н. Новиков, другие офи
циальные лица.

На аэродроме был выст
роен почетный караул войск 
Московского гарнизона и

исполнены государственные 
гимны Малайзии и Совет
ского Союза.

Тун Абдул Разак и А. Н. 
Косыгин обошли строй со
ветских доинов. Гостей из 
Малайзия тепло проводили 
представители трудящихся 
Мо-сквыд

(ТАСС).
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Высоких результатов на 
уборке хлебов добивается 
комбайнер совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевни
ковского района Николай 
Игнатьевич Чириков. Не
смотря на ненастную пого
ду, полеглые хлеба, пере
довой механизатор еже
дневно перевыполняет нор
мы в полтора-два раза. Ни
колай Игнатьевич со време
нем не считается. Этот сни
мок был сделан, когда поля 
окутала темнота.

Фото Е. Лисицына.
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Двадцать лет работает прессовщицей на участке рези
но-технических изделий подготовительного цеха № 2 
завода резиновой обуви Г. П. Замятина. За эти годы 
опытная работница на своих прессах выпускала и при
водные ремни для тракторов Алтайского тракторного заво
да, и кольца для асбоцементных труб, и даже детские 
игрушки. Ее продукцию всегда отличает высокое каче
ство. Сейчас ударница коммунистического труда работа
ет да трех прессах сразу. Ее выработка — 150 процен. 
тов. •
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Этот участок досрочно выполнил план девяти месяцев. 
В успехе* есть доля и прессовщицы Л. Назаровой, кото
рая более чем на 120 процецгцв выполняет свою* дневную 
норму.

О. Черемных. 
Фото автора..
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П е р в ы й  у с п е х
В первых числах октября 

прошли., занятия школ и се 
минаров сети партийного 
просвещения в большинстве 
партийных организаций Ле
нинского района Томска.

Красочными открытками 
поздравили слушателей с 
началом учебного года и 
пригласили их на первое за
нятие в объединении «Сиб- 
кабель», .на подшипниковом 
заводе и в тресте «Томск- 
промстрой». Интересно и 
организованно прошли заня- 

, тия на заводе резиновой обу
ви, в вагонном и локомотив
ном депо станции Томск-И, 
на химфарм’заводе, фабрике 
«Сибирь», в комбинате 
«Обувщик» и на базе «Сель
хозтехники».

В Ленинском районе нын
че создано, 179 , школ основ 
марксизма-ленинизма, в ко
торых будут изучать маркси
стско-ленинскую теорию 
3.525 человек, на 800 слу
шателей больше, чем в про
шлом году. Создано 190 
теоретических семинаров. 
Заниматься в них будут 
4.734 слушателя.

Большое внимание . уде
ляется в этом году экономи
ческой учебе. Экономиче
скую теорию будут изучать 
22.198 человек. Впервые 
созданы школы по изучению 
основ экономики и управле
ния производством.

Е. БОРМОТОВА, 
зав. кабинетом партий
ного просвещения Ле

нинского райкома КПСС.

МОРЕ РАБОТАЕТ НА УРОЖ АЙ
Препараты, содержащие 

бор, марганец и другие 
важнейшие для жизнедея
тельности растений микро
элементы, получены из мор
ской воды. Извлечение из

нее полезных веществ ста
ло возможным благодаря 
установке, созданной укра
инскими учеными.

Исследователи испытали 
эффективность препаратов в

ПО ЛЕГКОМУ ПУТИ
На фермах Парабельскою района слабо пополняются запасы кормов

В совхозе «Пудинский» 
пока не собираются перево
дить скот на стойловое со
держание. Выставляют к то
му два довода: во-первых,
не везде готовы помеще
ния и, во-вторых, за счет 
поздней пастьбы будут сэко
номлены корма.

Удои между тем резко па
дают. На Останинской 
ферме, например, в начале 
сентября получали по 20 и 
более центнеров молока, а в 
последние дни месяца —- по 
11. Подобная картина и на 
Других фермах.

Кормов действительно 
припасено мало: сена —
лишь треть потребности, Фу
ража — еще меньше, не вы
полнен план закладки сило
са. «В  целях экономии» 
совхоз сдал на мясокомби
нат 90 свиноматок, готовит
ся к сдаче более 100 свино
маток и хряков. Ферма (она 
насчитывала около тысячи 
голов), можно сказать, уп
раздняется. «Будет на сле
дующий год получше’ с кор
мами. тогда мы поголовье 
частично восстановим», — 
говорит директор Ф. А. Же
лезнов.

Пустить животных под 
нож— дело, нетрудное. Куда 
труднее заготовить поболь
ше кормов, подчинив этой 
цели все резервы и силы. 
Резервов, кстати, немало, но 
используются они плохо.

Солнечный день. На так 
называемом Гоноховском

поле идет уборка пшеницы 
на фураж. К комбайнерам 
Г. И. Фефелову и А. И. Се- 
митко подъезжает трактор 
с тележкой, чтобы принять 
из буккеров зерно, но вот к 
СК-3, за штурвалом которо
го П. С. Бочанов, тележка 
за весь день не подошла ни 
разу. Дело в том, что Боча
нов работает на комбайне, 
который летом был пере
оборудован для подборки се
на. Основные части молотил
ки демонтированы, и теперь 
все зерно сыплется следом 
за комбайном прямо на зем
лю. В итоге вместо фуража 
получают одну солому. А  в 
это время стоят без дела 
КИРы и комбайны СКД-5.

Нехозяйское отношение к 
фуражному зерну, которое 
доставляют в хранилища. 
На току в Язевке с первого 
дня «не идет» сушилка. Ее 
работу должен обеспечить 
А. Д. Арманчев, но он при
ставлен к ней впервые, ин
структаж о правилах эк
сплуатации не получил. 
Влажное зерно в ворохах 
портится. Здесь нет подъ
езда, и трактористу требует
ся каждый раз не менее'по
лучаса, чтобы преодолеть 
глубокую яму перед самой 
площадкой тока и ссыпать 
зерно. Колеса наматывают 
грязь, затем перемешивают 
с нею фураж.

Еще один ток. Сюда возят 
зерно от комбайнов К. X. 
Вяткина и братьев Коне

вых. За день поступает по 
250 центнеров, а сушилка 
перерабатывает только 70. 
Пока начали разг&вор о вто
рой смене, пшеница успела 
подгореть, а ту, что продол
жает поступать с полей, 
ссыпать некуда. Выход, од
нако, нашли: «Расстелим под 
открытым небом пологи»-.

Много в совхозе лежит в 
валках овса — 472 гекта
ра, более полтысячи гекта
ров его на корню. Можно 
включить в работу сеноко
силки, тракторное и конные 
грабли, убирать машинами 
и вручную, как, кстати, 
предлагали механизаторы на 
недавно прошедших в совхо
зе собрания|:. Но руководи
тели хозяйства считают 
предложенный вариант дол
гим и трудным.'

— Зачем досилки? — 
говорят управляющие. — 
Нам бы 5 —6 погожих дней, 
и уберем все комбайнами.

Но дни благодатные, увы, 
редки, а если и бывают, то 
опять же используются да
леко не сполна.

Вот один из примеров. Ре
шили в совхозе 30 сентября 
провести субботник. Рабочие 
и служащие хозяйства и ме
стных предприятий, и орга
низаций, вооружившись ви
лами, дружно собрались уби
рать овсяную зеленку в Ро- 
галеве. Намечен был суб
ботник и в Калининском от
делении. Но вот утром уп- 

, равляющий Л. С. Беспятов 
звонит из кабинета своим

шефам — в школу, аэро
порт, лесничество, на ■ метео
станцию:

— Собрались? ф!бт и хо
рошо. Но... Приходите завт
ра! Сегодня нет фронта ра
бот...

Управляющий был, мягко 
говоря, неточен — фронт 
здесь более чем широкий: в 
валках 77 гектаров овса на 
зеленку, работают на пшени
це комбайны, солому надо 
скирдовать. Суть оказалась 
в другом: шефов не на чем 
отвезти в поле ■— тракторист 
В. Овчаренко и с ним трое 
раоочих в. Крестьянов, 
Ф. Руслан и А. Вовшаров— 
поехйли в лес рубить сухие 
дрова для зерносушилки — 
тех, что заготовили летом, 
хватило лишь на четыре 
дня...

Погожий день прошел впу
стую. ' На следующее утро' 
когда погода испортилась, 
пошел снег, шефы, дождав
шись фронта работ, шли с 
вилами помогать совхозу.

С главным агрономом 
районного управления сель
ского хозяйства П. В. Харсе- 
евым мы дойго ходили по по
лю, что начинается сразу за 
поселком Калининским. Там 
выращен горох на зерно. 
Отличный горох. Но он даже 
не скошен. Его можно дав
но убирать конными грабля
ми или'вручную. Еще один 
фронт работ... Почему же 
медлят?

— А  мы горох и не соби
раемся убирать, — сказал,

как отрезал, Л. С. Беспятов. 
— На корню стравим скоту, 
вот и вся недолга.

Такое решение показалось 
невероятным. Нашли дирек
тора.

— Все правильно, — по
яснил Ф. А. Железнов. — 
На подножный корм отводим 
51 гектар гороха на том, ка
лининском поле, и 55 гекта
ров в Останине и Рогалеве.

То есть отличный корм на 
106 гектарах — под - ноги 
скоту... А  резон прост: надо 
где-то пасти животных в ок
тябре, к тому же и без го
роха дел хватает.

Пасется скот совхозный и 
личный и на посевах пшени
цы. Нет такого дня, чтобы 

' бригадир тракторной брига
ды А. Н. Карпов не выго
нял животных с полей. И не 
было случая, чтобы за по
траву хлеба кто-то ответил.

Мало кормов — как пра
вило, лишь две трети пот
ребности — и в других хо
зяйствах. Пополнить запасы 
есть чем: много в валках
и на корню овса, выращен
ного на заленку, много со
ломы, почти на 1.000 гекта
рах (!) скошена и не подоб
рана на лугах трава. Боль
ше, чем у Других, наберется 
сена в совхозах «Старицын- 
свий», имени Шишкова и 
«Нарымский». Погода, бес
спорно, мешает. Тем лучше, 
казалось бы, должны знать 
здесь цену каждому добро
му часу и дню. А  на деле? В 
конце сентября было три по
гожих дня, за это время в 
совхозе «Нарымский» запа
сы сена пополнились на 
120 тонн, в «Старицынском» 
—■ лишь на 32 тонны. А  вот 
прибавка за эти дни по си
лосу и сенажу: совхоз имени 
Шишкова — 406 тонн, «Ста- 
рицынский» — 84, «Пара- 
бельский» и откормочный — 
по 49 тонн.
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Томская карандашная 
фабрика ежегодно принима
ет социалистические обяза
тельства и, разумеется, в 
определенные сроки подво
дит итоги. Но почему-то все
гда половина программы 
остается невыполненной. Да
же такой важнейший пока
затель, как производитель
ность труда, имеет тенден
цию не к росту, а к сниже
нию. Невольно усомнишься 
в реальности цифр, которые 
намечаются.

Обязательства всегда 
требуют дополнительных 
усилий. Необходимо обеспе
чить материально-техниче
скую помощь соревнова- , 
нию, создать на каждом ра
бочем месте условия длЛ вы -» 
-сокоиродуктивногб труда?' ' ■

На фабрику я попала к 
вечеру. Уже часа два дол
жна была работать вторая 
смена. Поднялась в каран
дашный цех, в воздухе дым, 
угар.

— Вентиляция отключи
лась. Электроэнергии нет, 
— объясняют рабочие. — 
Простаиваем.

— Видимо, не .будет у 
нас, Зоя Николаевна, нынче

выполнения плана? — обра
щаются они к сменному ма
стеру.

Разговор становится об
щим. Рабочие перечисляют
беды:

— В августе мы три дня 
не работали из-за отсутст
вия эмульсии для склеива
ния дощечки, потом самой 
дощечки не было, теперь 
энергия* подводит. К тому 
же оборудование старое, ча
сто ломается.

Много наболевшего было 
высказано. А  как в других 
цехах? Полуподвальное сы
рое помещение — это гра
фитный цех. Входя сюда,

’  буквддьцо,глохнешь от кру-Ч 
тящегося с диким грохотом.

. барабана.
«  Неужели етд ' нельз#”'- 

улрятать под звукопогло
щающий колпак?

— Как-то не дошли руки, 
— объясняют мне.

Эта печать «недошедших» 
рук видна везде. ■ Застояв
шиеся лужи у стен — ре
зультат изливания прямо в 
цех грунтовых вод, дождя и 
снега.

— О  прошлого года про
сили отремонтировать, —

объясняют рабочие. — На
конец стали крышу налажи
вать, да так и не закончили.

— А  как с обязательства
ми?

— Неделю крахмала не 
было, потом две недели по 
вине котельного цеха про
стояли. План бы выпол
нить, — говорят рабочие.

Котельный цех — сердце 
фабрики. Он должен снаб
жать производство техноло
гическим паром и обеспечи
вать обогрев всех цехов. 
Из трех котлов, изношен
ных, устаревших, работает 
только один. Естес£венно, 
пара не хватает.

План здесь «делают» за 
счет бесконечных сверх
урочных, которые стали 
неизменным атрибутом про
изводственного цикла. О 
научном анализе, поиске ре
зервов говорить невозмож
но. Я поинтересовалась:

— Как вы подсчитываете, 
какое количество изделий 
дадите сверх плана?

— Прикидываем, сколько 
сможем. Вот и все.

Едва ли при таком способе 
достигнешь высоких резуль
татов, раскроешь способно

сти и возможности. Потому 
большинство обязательств 
безлики. Вот, например, 
обязательство С. А. Татари
нова, участника соревнова
ния за звание «Ударник 
9-й пятилетки». В нем запи
сано: 1) выпускать продук
цию отличного . качества: 
2) не иметь нарушений тру
довой дисциплины; 3) содер
жать рабочее место в хоро
шем состоянии.

И все! Сам рабочий в этом 
меньше всего вицоват. Из 
1.300 работающих на фаб
рике 1.100 человек, судя по 
сводкам, борются за комму
нистическое отношение к ,, 
ТРУДУ. 245 человек —  удар-1 
ники коммунистического тру
да, 1 3 .бригад и 2 цеха - 
коллективы коммунистиче
ского труда.

Казалось бы, есть чем по
хвалиться. Но количество 
ударников не увеличилось за 
этот год, а уменьшилось. В 
апреле цех ширпотреба за 
систематическое невыполне
ние производственных за
даний был лишен звания 
коллектива коммунистиче
ского труда.

Как могло случиться, что

бы передовой коллектив си
стематически перестал вы
полнять план? Почему,, ему 
вовремя не оказали по
мощь? В меру сил соревно
ванием занимается А. Я. 
Шкредов, председатель фаб
ричного комитета. Началь
ник производства В. Д. Ге
расимов не рассматривает 
соревнование как самое 
действенное средство борьбы 
за выполнение плана. В ре
зультате организацией важ
нейшего дела заниматься 
некому. Секретарь партийно
го бюро В. А. Митюкевич 
вообще им не интересуется. 
За целый год лишь один раз 
был заслушан отчет фабкома 
о проделанной работе. Ди
рекцию более всего волнует 
реконструкция фабрики. А 
рабочих беспокоит:

— Как бы в итоге не по- 
яучидвд*» что откроете^ но
вая фабрика, а работать на 
ней будет некому.

Думать, что современное 
управление производством 

' возможно без организации 
соревнования — заблужде
ние, отсталый взгляд на 
жизнь. Сегодня социалисти
ческое соревнование — пе
редовой метод руководства, 
который . обеспечивается 
единством действий партий
ных, советских, профсоюз
ных и хозяйственных орга
нов.

С. КУЗНЕЦОВА.

У д о б р е н и я  х р а н я т с я  б е з  т а р ы
Специалисты Куйбышев

ского азотнотукового завода 
нашли способ изготовления 
неслеживающейся аммиач
ной селитры. Небольшая до
бавка магнезита совершенно 
устраняет нежелательное 
свойство этого ценного удоб
рения — со временем прев
ращаться в монолит.

Новое качество селитры 
позволило начать широкий 
эксперимент . по ее бестар
ной перевозке и хранению, 
а затем исключить из техно
логической линии производ
ства фасовочное отделение 
и множество погрузочных 
транспортеров.

Испытания неслежк-

колхозах и совхозах Крым
ской, Винницкой, Сумской J? 
других областей. На опыт
ных участках получено на 
20 центнеров сахарной 
свеклы с гектара больше, 
чем на контрольных- полях, 
не обработанных микро
элементами. Получена так- 

ыаавивявдяшжшюиикжщнаадввии

вающейся селитры про
ведены в совхозе «Жигу
ли», расположенном недале
ко от завода. В металличе
ский поддон цилиндрической 
формы с высотой стенок 
один метр и десятиметровым 
диаметром в феврале этого 
года было загружено 120 
тонн аммиачной селитры. 
Укрытая полиэтиленовой 
пленкой, она пролежала бо
лее двух месяцев. Погода 
стояла плохая. Сильные мо
розы сменялись снегопада
ми, а потом наступила отте
пель. Но когда с бурта сня
ли пленку, оказалось, что 
гранулы выглядят так, буд
то их только что привезли с

же заметная прибавка уро
жая озимой пшеницы, про
са и других культур.'

— Богатства моря могут 
оказаться весьма перспек
тивными для земледелия,— 
сказал корреспонденту 
ТАСС академик АН УССР 
П. А. Власюк. — Это деис-

завода. Почти полностью со
хранилась химические и фи
зические свойства.

Стоимость строительства 
такого склада в сто раз
меньше, чем помещения для 
хранения, удобрений. Полу
чен также выигрыш от эко
номии тары.

Сейчас вся аммиачная
селитра выпускается только 
с добавкой магнезита — от
ходов промышленности ог
неупоров. В ближайшие дни 
удобрения без упаковки бу
дут отправлены в Красно
дарский край.

(ТАСС).
Тольятти,
Куйбышевская область.

сякаемая кладовая полез
ных веществ. Важно и то, 
что при организации массо
вого производства морских 
микроудобрений они обой
дутся дешевле, чем при 
изготовлении их обычным 
путем.

(ТАСС).

В мастерских ' П  А  Г  Т  П  .(I U  I I  L I  I I  П  A  E l  f*  I fпроектировщиков I I  V  1**1 U  Л  П  П  D I  П  I I  U  П  v  I I
Работа у них тихая. Сидят 

за столами. Наносят на бу
магу карандашные штрихи. 
Изредка обмениваются ла
коничными’ словами, иногда 
возникают и долгие споры, 
обсуждения. Работа у проек
тировщиков ответственная: 
любая ошибка обернется 
неудачей строителей.

Вот один из проектиров
щиков. Его зовут Сергей За- 
лозный. Только что закон
чил очередной лист, на ко
тором изображено крепление 
потолочного перекрытия со 
стенами. На могучие колон
ны будут ложиться плиты. 
Железобетон. Но ошибись 
Сергей на один сантиметр, и 
застынет стальная рука ба
шенного крана, засуетятся 
монтажники, лихорадочно 
будут листать чертежи. Най
дут’ вот этот лист, который 
только что закончен, начнут 
чертыхаться: «Делаем, как 
нарисовано, и не идет, на
мудрили проектировщики». 
Из-за чертежей, которые го

товит Сергей Залозный, 
недоразумений не бывает.

— Если Сергей начертил, 
значит, все надежно, с гаран
тией, — говорит руководи
тель группы Раиса Алексан
дровна Анисимова. — Он 
пришел к нам после оконча
ния коммунально-строитель
ного техникума И за не
сколько лет стал толковым 
проектировщиком. Не зря 
мы ему дали инженерную 
должность. Впрочем, какие 
его годы. Поступит в ТИСИ, 
будет и по образованию ин
женером.

’ Сама Раиса Александ
ровна,— выпускница ТНСИ, 
в институте «Томскграждан- 
проект»— с первых дней его 
существования. За плечами 
десятки проектов, уже во
площенных в жизнь. На мно
гих улицах .Томска стоят до
ма, в проектировании кото
рых участвовала Анисимо- 
ва.

— А сейчас вот очень ин
тересная работа, — сказала

она. — Наша группа проек
тирует первый микрорайон 
на Каштане. Хороший бу
дет жилмассив. Будут при
менены многие новинки для 
Томска. Правда, не всегда 
возможности стройиндуст
рии соответствуют тем тре
бованиям, которые выдви
гаем мы, проектировщики.

Организатором поиска но
вых проектных решений, 
применения новинок в лю
бой группе проектировщи
ков обычно является ГИП 
— главный инженер проек
та. Виктора Григорьевича 
Трубочева трудно застать на 
месте. Он частенько в ко
мандировках, в строитель
ных организациях, на строй
площадках. Контакты между 
проектировщиками и строи
телями помогают делу, по
зволяют готовить хорошую 
документацию.

— Недавно вернулся с 
нефтепровода,. -— рассказы
вает Трубочев. — Наша 
группа в последнее время

проектирует и микрорайоны 
для нефтяников. Почти за
кончен проект микрорайона 
в Молчанове, где будут жить 
работники нефтеперекачи
вающей станции. Условия 
их жизни будут не хуже, чем 
в будущих микрорайонах на 
Каттаке.

Группа, которой руково
дят Р. А. Анисимова и В. Г. 
Трубочев, ищет и находит 
такие варианты проектов, 
которые были бы осущест
влены с наименьшими тру
довыми и материальными 
затратами.

Ведь то, что будет по
строено по нашим проек
там, должно отвечать не 
только запросам сегодняшне
го дня, но и главным обра- 

взвтрашнего, — сказал 
В. 1. Трубочев. — Устарева
ет все, н поэтому мы стре
мимся найти такие конст
руктивные формы, которые 
смотрелись бы свежо и че
рез десятилетия.

Это и присуще тем разра-

боткам, которые ведет груп
па проектировщиков в ны
нешнем году, в ее составе 
большинство — молодые 
люди, которым не свойствен
но цепляться за отжившее. 
Несколько месяцев назад по
лучили дипломы Лидия На
заренко, Галина Кирилова, 
Светлана Сорокина. Они 
уже вошли в ритм группы и 
довольны, что попали на 
проектирование объектов, 
которые преобразят лицо 
Томска и поселков вдоль 
нефтепровода.

Универсальная школа на 
1.320 мест, три девяти
этажки на улице Ивана 
Черных... Список закончен
ных группой работ растет, 
как растут и этажи зданий, 
первые карандашные штри
хи которых появились, ка
жется, совсем недавно. Кол
лектив группы обязался да
вать заказчикам документа
цию высокого качества и в 
намеченные сроки. Слово 
свое проектировщики дер
жат.

Тихая вроде бы у  них ра
бота. Сидят, чертят. Но в 
этой тишине слышится шум 
новых стройплощадок.

н . ПРОЗОРОВ.
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Влади м и р  А ф ан асьев и ч  П архом енко взял  в этом  году обя

за те л ь ств о  н ам о ло тить  7.000 центнеров хле б а . С честью  

вы полнил его комбайнер- к о м м ун и ст . Сейчас на 
сч е ту  л уч ш е го  м ехан и затор а  совхоза  имени X X I съ е зд а  КПСС 
К о ж евн и ковского  района более семи Ты сяч  центнеров зерна 
нового ур о ж а я .

Фото Ё. Лисицына.

Причины те же: нераспо
рядительность, неумение 
оперативно перестраиваться, 
раскачка. В большинстве хо
зяйств итоги соревнования 
между механизированными 
звеньями не подводят, да и 
звенья не постоянны или 
вовсе распались.

Есть в районе и иные 
примеры. На 1-000 тонн 
больше, чем в прошлом го
ду. припасли сена в совхозе 
«Путь Ленина». Высокой 
выработки добиваются
звенья Н. Семченко, В. Аб- 
ражкина, И. Вялова и 
В. Безгодова. Используя за
морозки, механизаторы с ус
пехом убирают КИРами и 
комбайнами г’орохо-овсяную 
смесь на сенаж. Район в це
лом заготовил кормов, во
преки ненастью, на 1.000 
тонн кормовых единиц боль
ше прошлогоднего. Хорошим 
подспорьем будет сенаж. 
Его впервые заготовлено бо
лее 7 тысяч тонн. Но ведь и * 
скота нынче намечено п о - - 
ставить на зимовку намного 
больше.

Требуется не только со
хранить ЖИ|0ТНЫХ, но и 
обеспечить хорошую продук
тивность. Между тем в рай
онном управлении сельского 
хозяйства и в райкоме пар
тии сделаны расчеты, в ко
торых есть вполне четкая 
линия: -годовой план прода
жи молока государству рай
он нынче недовыполнит на 
400 тонн. Не будет и плано
вого мяса. >

Расчеты «подкрепляются» 
практикой. На дворе ок
тябрь, но ни в одном совхо
зе скот на стойловое содер
жание не переведен. Довод 
тот же: пусть останется
больше кормов для зимов
ки...

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.

Новости
медицинской
практики

в

ДЛЯ МАССАЖА СЕРДЦА
Портативный аппарат для 

экстренного наружного мас
сажа сердца создан в Казах
ском научно-исследователь
ском институте туберкулеза.
Он работает как от обычной 
осветительной электросети, 
так и от аккумулятора. Это 
позволяет применять его в 
самых разнообразных усло
виях — на самолетах, маши
нах скорой помощи, на поле- 
вых станах.

. Первые такие аппарата!
уже используются в клиник 
ках страны.

Алма-Ата.

ДИАГНОЗ ПО ТЕЛЕФОНУ
Сочинский санаторий «Ро- * 

дина». Группа больных, 
страдающих сердечно-сосу
дистыми заболеваниями, за
нимается лечебной физкуль
турой. За их состоянием ве
дет наблюдение заслужен
ный врач РСФСР А. С. 
Трофимова, находящаяся в 
этот момент в кабинете элек- I 
трокардиографии.

В санаторий применено 
специальное устройство, по
зволяющее передавать элек
трокардиограмму по теле
фонным проводам. Теперь 
врач может на расстоянии 
вести наблюдение за отдыха
ющими во время любых ле
чебных процедур, прогулок, 
занятий спортом.

В санатории впервые так
же организованы гидропати
ческие процедуры с приме
нением лекарственных ра
стений. Такие процедуры 
назначаются больным, стра
дающим расстройствами 
нервной системы, сердечно
сосудистыми и другими за
болеваниями.

Новые методы обслужи
вания позволили 'улучшить 
диагностику и лечение за
болеваний.

Сочи.

ЭНЦЕФАЛОГРАММУ 
РАСШИФРОВЫВАЕТ ЭВМ

Грузинские радиобиологи 
и инженеры полностью авто
матизировали ( расшифровку 
энцефалограммы — особой • 
записи, отражающей дея
тельность головного мозга.

Ученые применили ориги
нальный электронный при
бор. Кодовая запись, выдан
ная им, закладывается в оте
чественную вычислительную 
машину, с помощью специ
альной программы ЭВМ 
анализирует информацию, 
полученную в клинике, и вы
дает врачу полные сведения 
о динамике изменений в мозгу.

Тбилиси.
(ТАСС),

Комплекс в горах
с о л н е ч н ы й

ский край), 5 
(ТАСС). В строй 
Щих вступила тре 
редь центральной 
горно-обогатительно
бината «Солнечны! 
пятая государствен 
миссией с оценкой 
шо». Полностью з 
строительство од* 
самых крупных обе 
ньгх фабрик на 
Востоке. Теперь зд 
ду с оловянным бу 
чать а медный вся
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Два случая, о которых я пишу, произошли в июне 
нынешнего года. .

Я ехал на пассажирском теплоходе «Заря» -Ns J. ( 
вверх по Чулыму. Был пасмурный день, моросил дождь. 
Видимость на -воде -была плохая. На участке Берегаево ■ 
Тегульдет двигатель нашего теплохода -вдруг ре-зко сбро
сил обороты, судно вскоре остановилось. Все бросились 
к -окнам. В чем дело? Перед самым н-осбм «Зари» -мы 
увидели утку. Она -вела через Чулым семь своих неок
репших птенцов. Не затормози теплоход, пошвыряло бы 
утят, покалечило.

Я узнал имя человека, стоявшего -в этот час за штур
валом. Наглядный добрый урок того, как надо относить
ся к животным, дал пассажирам механик Виктор Семе
нович Мильки. Спасибо тебе, друг, за это!

А вот второй случай. Машинист мотовоза Чернояр- 
ского лесопункта Молчановс-к-ого леспромхоза Леонид 
Фатеев вез рабочих. Пренебрегая правилами, -он -выклю
чил свет -в ночное время и продвигался почему-то на- 
ощупь. На 46-м километре он наехал на лося и задавил 
его.

За последнее время лоси -в этих местах настолько при
выкли к людям и транспорту, что порой совершенно -не 
реагируют на их приближение. Так было и на этот раз: 
м-олодой лось, спасаясь, от гнуса, вышел на полотно до
роги и был обит мотовозом. Я считаю, что ненужная 
гибель этого,;красивого,' благородного зверя лежит на со
вести небрежно выполняющего свои -обязанности водите
ля Леонида Фатеева.

В. БЕКАРЕВ, 
охотовед.

Молчановский район.

L :НЕОЖИДАННАЯ ВСТРЕЧА.
Фото А. Батурина.

' н а  п л е с а х . Фото В. Назина.

В О С П И  Т А Т Ь -  
ЭТО СЛОВО ХОЧУ ПОДЧЕРКНУТЬ

Небольшая заметка Н. По
пова «На счастье», опубли
кованная в «Красном знаме
ни» 27 июря, взволновала 
меня. Как благодарна я ав
тору за то, что он отметил 
добрым словом замечатель
ного человека— учителя ма
тематики 8-й средней школы 
города Томска Ивана Алек
сандровича Соколова. Я обя
зана этому педагогу мно
гим: он помог мне обучить и 
воспитать (последнее слово 
я хочу подчеркнуть) двух 
моих сыновей — Ивана и 
Леонида Власкиных.

Однажды я присутствов.а- 
ла на уроках в седьмом 
классе. У некоторых учите
лей ребята вели себя шум

но, неорганизованно, и все 
старания педагога, сводились 
на нет. У Ивана Александ
ровича ребята сидели, как 
завороженные. Прошло уже 
9 лет с тех пор. Мой сын 
защитил диплом в вузе, ра
ботает инженером на заво
де, а я до сих пор помню 
этот чудесный урок.

Сын любит природу и 
этим он тоже обязан Ивану 
Александровичу, страстному 
пропагандисту воскресных 
походов зд город.

Второй сын учился у него 
в 9 — 10-м классах, были они 
вместе в трудовом лагере и 
там подружились. Сын стал 
математиком, заканчивает

университет и тоже очень 
любит природу.

Не знаю, какие награды 
имеет Иван Александрович 
Соколов (я и фамилию-то 
его узнала только из заметки 
в газете —• дети называют 
учителей только по имени 
и отчеству), но мы, родители, 
давно считаем этого челове
ка заслуженным -учителем. 
Я испытываю большое удов
летворение от того, что два 
моих, сына прошли предмет
ную и духовную школу 
именно у  этого педагога. 
Очень хочу, чтобы и тре
тий сын попал в класс к 
Ивану Александровичу. '

Т. ВЛАСКИНА.
г . Томск.

КАКИЕ ПРАВИЛА Я НАРУШИЛ?
8 июня нынешнего года я ставил на реке Чулым 20-метро

вую сеть с ячейкой 40 миллиметров. Я считал, что имею на это 
право, т. к. у  меня есть'билет рыболова-любителя, К о мне по
дошли сотрудник милиции и инспектор рыбоохраны и сказа
ли, что я нарущаю правила рыбной ловли. Сеть отобрали, 
предъявили штраф.

Штраф 25 рублей я уплатил, но остался в недоумении: ка
кие же правила рыбной ловли я нарушил?

Думаю, что прежде чем штрафовать, надо разъяснить пра
вила. К  тому же я не поймал ничего. Какое же это браконь. 
ерство?

А. СИНЕВ,
рабочий Сулзатского орса Молчановского

леспромхоза.
ОТ РЕДАКЦИИ: 
Уважаемый тов. Синев! 
Мы проконсультировались 

с товарищами из рыбной ин
спекции и вот что можем от
ветить вам и вашим колле
гам, рыбакам-любителям по 
поводу правил рыбной лов
ли в Обском бассейне.

Должны заметить, что эти 
правила вам, как члену об

щества рыбаков и охотников, 
должны быть хорошо извест
ны. Комментарии к прави
лам неоднократно публико
вались в «Курьере природы» 
и в молчановской районной 
газете.

Какие условия рыбной 
ловли вы не соблюли? Да, 
Чулым в Молчановском рай
оне приравнен к районам

Крайнего Севера, но и здесь 
ставить сети можно только в 
местах, специально отведен
ных для рыбаков-любителей. 
На Чулыме стоят указатели, 
из которых ясно, где зона 
гослова, а где зона для люби
телей. Вас задержали в зоне 
дюслова.

Во-вторых, размер ячейки 
вашей сети намного превы
шает установленный прави
лами. 24 миллиметра —пре
дельная ширина, а у вас — 
40. Значит, вы рассчитывали 
поймать крупную рыбу цен
ной породы. А  это запреще
но. И тут не важно, поймали 
вы что-нибудь или не пой
мали: достаточно было уви
деть вас с этой сетью на бе
регу. Штраф и конфискация 
сети правомерны без пред
варительного личного преду
преждения.

• Добрый урок пассажирам 

Ф Учитель, перед именем твоим... 

Ф З а  чт о  н а к а з а н и е ?

Д В Е  В С Т Р Е Ч И

Новые дорожные знаки.
Многие томичи, а особен

но автомобилисты, обратили 
внимание, что этим летом на 
центральных улицах Томска 
появились новые красивые 
дорожные знаки с подсвет
кой. Это вступил в силу но
вый Государственный обще
союзный стандарт, который 
утвержден в соответствии с 
конвенциями ООН «О до
рожном движении» и «О до
рожных знаках и сигналах». 
Страны, участники этих кон
венций, обязались в течение 
четырех лет перейти на еди
ную мировую систему до
рожных знаков и указате
лей.

Новый ГОСТ предусмат
ривает увеличение размеров 
и символов знаков. Повы
шается их наглядность за 
счет более лаконичного и по
нятного рисунка. Как пра
вило, все" они будут освеще
ны или покрыты светоотра
жающими материалами. За
прещающие и предупрежда

ющие знаки для лучшей ви
димости могут иметь не 
только желтый, но и белый 
фон, а символические изо
бражения при этом будут 
красного цвета. Количество 
знаков, увеличивается до 
126 вместо 78. Однако это 
не должно смущать водите
лей — они в основном кон
кретизируют, дополняют и 
уточняют прежние, дают бо
лее полную дорожную обста
новку на участке улицы или 
дороги. Например?,’ в услови
ях плохой видимости очень 
полезны будут знаки «Пере
сечение с трамвайными пу* 
тями», «Выезд на набереж
ную», «Выброс гравия»; на 
улицах, где затруднен про
езд, «Движение с прице
пом запрещено» и т. д.

Новые знаки сложны по 
своей конструкции, и стои
мость их значительно выше 
прежней. Тем более необхо
димо относиться к ним бе
режно. К сожалению, уще 
наблюдались такие случаи- 

%
»

разбиты новые знаки у пу
тепровода по Иркутскому 
тракту, у школы-интерната 
№ 3 на улице Пушкина, кое- 
где они погнуты. Это не 
только материальцуй ущерб. 
Отсутствие, знаков может 
привести к серьезным до
рожно-транспортным про
исшествиям. Вот почему ви
новные за порчу их будут 
привлекаться к ответствен
ности.

М. МЕЩЕРЯКОВ, 
инженер по организа
ции движения ГАИ 
УВД Томского облис

полкома.
★  *  *

Новые знаки: 1. «Стоянка 
запрещена». 2. «Остановка 
запрещена». 3. «Преимуще
ство в движении перед 
встречными транспортными 
ср'1едствами». 4. «Проезд без 
остановки запрещен».
5. «Пересечение с трамвай
ной линией». 6. «Крутой 
подъем». 7. «Крутой спуск».

ЗОЛОТАЯ Р О З А -З А ГА Д К А  ИСТОРИИ
Научные сотрудники Сая

но-Тувинской археологиче
ской экспедиции обнаружи
ли останки захоронения 
женщины. Ее одежду укра
шал нежный цветок #га — 
роза из золота.

Захоронение это, как ус

тановили ученые, относится 
к раннескифскому временя 
(более 26 веков назад). Ар
хеологи нашли также боевое 
оружие скифов — кинжалы, 
ножи, наконечники стрел, 
мужские и женские укра
шения из золота и бронзы.

Откуда пришли в этот 
труднодоступный район ски
фы? Кто они, золотых дел 
мастера, литейщики, резчи
ки, художники? На эти и 
многие другие вопросы 
должны дать ответ дальней
шие исследования памят
ников культуры древности.

(Корр. ТАСС).
Кызыл.

Награды Родины — 
героям Олимпиады
. Высокими правительст

венными наградами отмети
ла Родина героев летних 
Олимпийских игр 1972 года. 
В Указе Президиума Вер
ховного Совета названы и 
сами творцы нового три
умфа советского спорта —■ 
олимпийцы, и их замеча
тельные наставники, и мно
гие из тех, кто .своими уси
лиями, трудом и знаниями 
помогал побеждать атлетам 
в алых майках. На счету 
советских спортсменов ока
залось 50 золотых, 27 се
ребряных, 22 бронзовые ме
дали, одержана обще- 
командная победа в неофи
циальном зачете,

Орденом Ленина награж
дены шестеро олимпийских 
чемпионов — Василий 
Алексеев, Валерий Борзов, 
Виктор Санеев, Людмила 
Пинаева, Алексей Медведь, 
Анатолий Рощин.

С П О Р Т  л

Насколько трудны дороги 
спортивной славы, лучше 
всего знают наставники. на
ших чемпионов. Недаром 
среди 20 награжденных ор
деном Трудового Красного 
Знамени — их семеро. Это 
тренеры легкоатлетической 
команды' В. Алексеев, 
В. Петровский, И. Степан- 
чок, старшие тренеры сбор
ных команд СССР по во
лейболу — Г. Ахвледиани, 
водному поло — А. Блю- 
менталь, баскетболу — 
В. Кондрашин и вольной 
борьбе — Б. Рыбалко.

105. человек, среди кото
рых большинство — олим
пийцы, награждены орденом 
«Знак Почета». Большая 
rpvnna спортсменов, трене
ров, работников физкульту
ры и спорта удостоена ме
далей «За трудовую доб
лесть» и «За трудовое от
личие». ’ (Т,$СС).

С П О Р Т  в

РАЗРЫВ МИНИМАЛЬНЫЙ
С К О П Л Е , 5 о ктяб р я . (ТА С С ). 

Л и ш ь 0,5 очка о тд еляю т те 
перь сборную  со в е тски х  
ш ахм ати сто в  от лидера глав 
ного ф и н ала  двадцатой  олим-

Жады — ком анд ы  Ю гославии.
годня при дои гры вани и  

о тл о ж ен н ы х партий  восьмого 
т у р а , к ак  и ож и дало сь , все 
четы ре н аш и х  гроссм ейстера

одержали победы над сопер
никами из Ш вейцарии. Совет
ская сборная набрала 22,5 оч- 

У команды Югославии — 
У ш ахматистов Венгрии — 

21 очко.
Тройка комайд-лидеров в 

финальных соревнованиях  
гг^ го атисток выглядит так : 
д-ССР — 4 очка, Венгрия — 
3,5, ГДР _  2,5.

«Д инамо» и ЦСКА—по четыре очка
Еще по одной победе в' 

чемпионате страны по хок
кею одержали 5 октября 
московские динамовцы, вы
игравшие в Челябинске у 
местного «Трактора» — 6:4,

и столичные армейцы, пере
игравшие в Ленинграде 
СКА — 5:1. «Автомоби
лист» в Сзердлэвске побе
дил воскресенский «Химик» 
— 4:3.

(ТАСС).

«ДА» РАЗОРУЖ ЕНИЮ
НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. 

(ТАСС). В настоящее время 
созрели все необходимые 
условия для подготовки со
зыва Всемирной конферен
ции по разоружению. Прове
дение этой конференции 
сыграет важную роль в 
практическом осуществле
нии мер в области разоруже
ния. Такой позиции придер
живаются многие страны— 
члены ООН, считающие, что 
всемирная конференция по 
разоружению внесет боль
шой вклад в дело ослабле
ния международной .напря
женности.

Предложение о созыве 
всемирной конференции по 
разоружению было внесено 
Советским Союзом на рас
смотрение Генеральной Ас
самблеи ООН в прошлом 
году. Участники XXVI сес
сии Генеральной Ассамблеи 
одобрили тогда резолюцию, 
призывающую все страны 
мира тщательно рассмот
реть советское предложение

и высказать по нему свои 
соображения. За истекший 
год большинство стран— 
членов ООН направило ге
неральному секретарю ООН 
К. Вальдхайму письма, в ко
торых одобряется идея со
зыва Всемирной конферен
ции по разоружению и пред
лагаются конкретные пути 
ее подготовки.

Эти письма представите
лей всех континентов мира 
полностью приводятся в 
Опубликованном здесь док
ладе К. Вальдхайма, посвя
щенном проблеме созыва 
Всемирной конференции по 
разоружению.

Исключение составляет 
лишь ответ Соединенных 
Штатов, в котором говорит
ся, что, по мнению прави
тельства США, Генераль
ная. Ассамблея «не должна 
сейчас предпринимать
попытки созыва Всемирной 
конференции по разоруже
нию», хотя она и «может 
сыграть определенную роль

в процессе разоружения в 
должное время».

Достойна сожаления и 
позиция пекинских предста
вителей по этому вопросу. 
Выступая на пленарном за
седании Генеральной Ас
самблеи ООН, заместитель 
министра иностранных дел 
КНР Цяо Гуань-хуа прак
тически отверг советские 
предложения, направленные 
на разоружение и смягчение 
международной напряжен
ности. Он заявил, что его 
правительство не согласно 
с советским предложением 
о созыве Всемирной конфе
ренции по разоружению н 
что «лучше ее не прово
дить».

Подобные выступления 
противников разоружения, 
прикрывающих свои истин
ные позиции трескучими 
фразами, вызывают резкое 
осуждение со стороны деле
гатов Генеральной Ассам
блеи, считающих, что пред
ложение Советского Союза 
служит интересам мира.

ФОРУМ СТОРОННИКОВ МИРА
САНТЬЯГО, 5 октября. 

(ТАСС). Здесь открылась 
сессия президиума Всемир
ного Совета Мира, в работе 
которой участвуют предста
вители более 70 стран зем
ного шара. На пленарных 
заседаниях и в рабочих ко
миссиях делегаты обсудят 
вопросы современного меж
дународного положения, 
борьбы против империализ
ма, за национальную неза
висимость и мир во всем ми
ре. Они рассмотрят также 
положение, сложившееся на 
Ближнем Востоке и в Юго- 
Восточной Азии.

На церемонии открытия 
сессии делегаты почтили ми
нутой молчания память 
Александра Корнейчука, од
ного из основателей движе
ния за мир. В своих выступ
лениях они отметили выда

ющиеся ’заслуги А. Корцей- 
чука, который внес неоцени
мый вклад в дело укрепле-, 
ния мира во всем мире.

Затем генеральный секре
тарь Всемирного Совета Ми
ра Ромеш Чандра вручил 
президенту Чили Сальвадо
ру Альенде «Золотую мет 
даль мира» имени Фредери
ка Жолио-Кюри. Вручая на
граду, он отметил усилия 
С. Альенде, направленные 
на достижение прочного ми
ра на земле. В ответном 
слове президент Чили выра
зил благодарность за оказан
ную ему честь и подчеркнул, 
что силы мира и прогресса, 
несмотря на происки реак
ции и империалистов, добь
ются победы в благородном 
и важном деле — отстаива
нии мира во веем мире.

В ИНТЕРЕСАХ 
ТРУДЯЩИХСЯ

САНТЬЯГО, 5 октября. 
(ТАСС). Правительство На
родного единства в Чили 
разработало . законопроект, 
предусматривающий значи
тельное повышение заработ
ной платы трудящимся.

Выступая на встрече с 
профсоюзными руководите
лями провинции Сантьяго, 
министр финансов Чили Ор
ландо Мильяс указал,, что^ 
законопроект предусматри
вает повышение заработной 
платы рабочим и служащим 
в соответствии с реальной 
стоимостью жизни в стране. 
Подобная мера, подчеркнул 
он, стала возможной только 
при нынешнем правительст
ве Народного единства.

Правительственный зако
нопроект о повышении зар
платы трудящимся встреча
ет бешеное сопротивление 
имущих классов — ведь его 
финансирование должно осу
ществляться в значительной 
мере за счет доходов лати
фундистов, банкиров и про
мышленников. ,

Выставка «Города-побратимы»
БЕРЛИН, 5 октября. 

(ТАСС). Выставка «Города- 
побратимы Дрездена» от
крылась в этом городе на 
Эльбе. Многочисленные фо
тографии и другие докумен

ты рассказывают о жизни 
Ленинграда, Вроцлава,
Остравы, Скопле и Ковентри 
— городов, с которыми 
Дрезден поддерживает тра
диционные тесные связи в : 
различных областях.

А. Йоргенсен 
принес присягу

КОПЕНГАГЕН, 5 октяб
ря. (ТАСС). Депутат фоль
кетинга (парламент) от со
циал-демократической пар
тии А. Йоргенсен принес 
сегодня присягу в качестве 
нового премьер-министра 
Дании.

Отставка

КАИР, 5 октября. 
(ТАСС). Президент Судана 
Д. Нимейри принял отстав
ку правительства, сообщает 
агентство МЕН со ссылкой 
на радио Омдурмана. Д. Ни
мейри, являющийся также 
премьер-министром, просил 
министров продолжать ис
полнять свои обязанности до 
сформирования нового пра
вительства.

. Встреча министров 
обороны

ВАШИНГТОН, 5 октяб
ря. (ТАСС). Министр обо
роны ФРГ Г. Лебер, находят 
щийся с визитом , в СШ А; 
встретился с министров 
обороны СШ А М. Лэйрдолё 
Затем Лебер вылетел 31 
Эль-Пасо (штат Техас), что
бы присутствовать на уче
ниях западногерманских 
войск, проходящих подго
товку в США. • .

Число погибших 
возросло

ВАШИНГТОН, 5 октяб
ря. (ТАСС). Число погиб
ших при взрыве на тяжелом 
американском крейсере 
«Ньюпорт ньюс» достигло 
20 человек, сообщил пред
ставитель Пентагона.

«Серебряный» юбилей 
организации ветеранов войны

БЕЛГРАД, 5 октября.
(ТАСС). Торжественно отме
чено 25-летие создания Со
юза объединений борцов на
родно-освободительной вой
ны Югославии (СУБНОР)—- 
общественной организации 
ветеранов войны югослав
ских народов против фаши
стских захватчиков. В связи 
с 25-летием СУБНОР на
гражден орденом Братства и 
Единства с золотым венком.

На торжественном заседа
нии союзного комитета СУБ
НОР Югославии, состояв
шемся в Белграде, с докла
дом выступил председатель 
союзного комитета этой 
организации Мариян Цветко

вая, он рассказал об актив
ной деятельности этой орга
низации, объединяющей мил
лион югославских ветеранов.

СУБНОР, заявил М. Цвет- 
кович, поддерживает сейчас 
связи с национальными объе
динениями ветеранов из 44 
стран Европы, Африки, 
Азии и Америки.

По случаю «серебряного» 
юбилея СУБНОР учреждена 
памятная медаль. Первая 
«Памятная медаль СУБ
НОР» была вручена вчера 
Президенту СФРЮ, Предсе
дателю СКЮ И. Броз Тито, 
который был первым пред
седателем югославской орга-, 
низации борцов-ветеранов.

Отмена чрезвычайного положения
БЕЙРУТ,» 5 октября. 

(ТАСС). Ливанское прави
тельство отменило чрезвы
чайное положение в стране,

за исключением ее южных 
районов. Чрезвычайное по- 

ч ложение было введено 16 
сентября в связи с агресси
ей Израиля против Ливана.

Вертолет упал на улицу
КАРАКАС, 5 октября. 

(ТАСС). В пригороде Кара
каса потерпел катастрофу 
вертолет венесуэльских 
ВВС. Пилот вертолета по
гиб, а находившиеся на его 
борту 6 высокопоставлен
ных гражданских и воен
ных лиц получили серьез
ные ранения. Через не
сколько минут после взлета 
с аэродрома «Ла-Карлота» 
вертолет рухнул на одну 
из улиц южного района ве

несуэльской столицы, кото
рая, к счастью, в тот мо
мент была безлюдной.

Вертолет направлялся в 
порт Пириту, где его пасса-, 
жиры должны были сопро
вождать президента Вене
суэлы Рафаэля Кальдеру, 
который совершал поездку 
по стране.

В связи с катастрофой 
президент прервал поездку 
и срочно возвратился . ,в 
Каракас.

Забастовка почтовиков французских городов
ПАРИЖ, 5 октября. 

(ТАСС). Однодневную заба
стовку провели почтовики 
Марселя и Арля, Требуя

улучшения условий труда-я 
протестуя против намечаю
щихся массовых увольне
ний.

В ы с т у  п Л
БОНН, 5 октября. 

.(ТАСС). Канцлер ФРГ 
В. Брандт, выступая сего
дня перед рабочими маши
ностроительных заводов 
«Хекшель — Верке» в Кас
селе, указал на большое 
значение договоров ФРГ с 
СССР и ПНР для нормали
зации обстановки в Европе. 
Ратификация этих догово- 
""а. сказал он, сделала 
возможным вступление в

е н и е В.
силу четырехстороннего 
соглашения по Западному 
Берлину.

Дальнейшей разрядке 
напряженности в Европе, 
несомненно, будет содейст
вовать созыв общеевропей
ского совещания по вопро
сам безопасности и сотруд
ничества, подчеркнул канц
лер. В. Брандт высказался 
за расширение торговли и 
научно-технического обмена

Б р а н д т а
между ФРГ и социалистиче
скими странами Европы.

«Вкладом в укрепление 
мира» назвал канцлер про
ходящие переговоры между 
ГДР и ФРГ относительно 
заключения договора об о с 
новах отношений между 
обоими германскими госу
дарствами. Задача состоит 
в том, сказал он, чтобы до
стичь урегулирования отно
шений между ФРГ я ГДР,
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4 октября в Москве — 
премьера картины «Укроще
ние огня». Это картина о 
людях, исполненных дерза
ния и мужества. В них слов
но вобраны черты наших со
временников — тех, кто ра
стит I хлеб, добывает уголь, 
плавит металл, преобразует 
пустыни. Это фильм о совет
ских людях, строящих ком
мунистическое общество, о 
первопроходцах космиче
ских трасс.

Примечательно, что пре
мьера первого советского ху
дожественного фильма, по
священного покорителям 
космоса, совпала с годовщи
ной запуска первого искус
ственного спутника Земли, 
осуществленного 15 ‘лет на
зад советскими учеными.

— Мысль о создании кар
тины, рассказывающей о 
первых шагах человека в 
космос, возникла у меня в 
незабываемый день 1 2 . ап
реля 1,961 года, — расска
зывает сценарист и режис
сер фильма Даниил Храб- 
ровицкий. — Хотелось по
казать этапы большого пути 
страны и жизненный путь 
одного человека, прообразом 
которого стал академик 
С- П. Королев. Ибо это путь 
человека, олицетворяющего 
целое поколение — путь 
борьбы и побед —- от пер
вых пятилеток до создания 
современных ракетно-косми
ческих систем.

— Позади годы -работы 
над фильмом, но как-то не 
верится, что труд уже за
вершен. Снова, теперь уже 
вместе со зрителями, воз
вращаешься в дом гениаль
ного провидца— калужанина 
Циолковского, снова запу
скаешь первую жидкостную 
ракету... Снова дышишь 
знойным воздухом Байкону
ра, волнуешься перед стар
том космических кораблей, 
и это всеохватывающее вол
нение, наверное, останется 
со мной?на всю жизнь...

Трудно рдсстаться с кар
тиной, она стала частью — 
и огромной частью!- — всёй 
жизни. Трудно расстаться с

актерами, создавшими, на 
кой взгляд, ту необходимую 
атмосферу творческой при
поднятости, окрыленности, 
кбторая сопутствовала нам в 
нашем общем труде, Верю, 
что много хороших минут 
принесет зрителю встреча с 
обаятельным и жизненно до
стоверным 1 генеральным 
конструктором Башкирце
вым — Кириллом Лавро
вым, с его принципиальны
ми друзьями, единомышлен
никами и критиками Огне
вым, Логуновым и Голови
ным, которых так убеди
тельно сыграли Горбачев, 
Попов и Владимиров. И, ко
нечно, не пройдет без следа 
встреча с талантливой Адой 
Роговцевой, сыгравшей спор
ную для многих роль жены

Башкирцева — Наташи.
— Фильм «Укрощение ог

ня» был представлен нашей 
страной на фестивале в 
Карловых Варцх, где полу
чил главный приз «Хру
стальный глобус», а также 
премию за операторские на
ходки (картину снял один и; 
ведущих мастеров экрана 
С. Вронский). Наш съемоч
ный коллектив расценил эту 
награду как высокую оцен
ку, данную,советскому кино
искусству, киноискусству со
циалистического реализма. 
А то, что премьера фильма 
проходит в столь знамена
тельный «космический»
день — приносит нам новое 
волнение,— сказал Д. Храб- 
ровицкий.

Сегодня картину увидят и 
ее настоящие герои — все 
те, чей разум и талант по
сылают корабли все ближе к 
звездам.

(ТАСС).
Москва.

«Айболит»
s i s

ыи
Лес тоже может забо

леть. Но если человек жа
луется на ,боль, лес молчит. 
Почувствовав беззащит
ность его, враг поражает все 
новые и новые массивы. И 
печально никнут зелёные 
ветви, осыпается, с них ли
ства, урухнет ствол.

Но вот над лесной поля
ной, кружит вертолет и, выб
рав чистое место, садится. 
Из него выходит человек. 
Внимательный взгляд заме
чает: у корня сосны . ше- ’ 
пушится кора и 'на оголен
ном стволе. появились ^ тем- ? 
ные дырочки. • Это сосно
вый • пилильщик,- Там '.паут)*- f  
на окутала плотным коко
ном листву. Значит, появил-,: 
ся~ сибирский.? шелкопряд. 
Нужна ... помощь. Человек

оценивает размеры опасно
сти. И вскоре над поражен
ным массивом начинают 
утюжить небо самолеты 
«А Н -2». Они ведут авиахим- 
работы.

Человек, который первым 
заметил опасность, — лесной 
доктор, или на профессио
нальном .языке — лесопато- 
лог.

‘Галина Александровна 
Евдокимова окончила. Бий- 
ский- лесной техникум и ста
ла работать в Колпашев- 

..ском лесхозе техником-лёсо- 
вбдом. Затем ‘ дважды побы
вала в Москве на высших 

. курсах. Теперь она лесопа- 
толог.

В зону. обслуживания 
Г, А .1 Евдокимовой. входит 
громадная площадь ' лесов 
трех районов области — Па-

рабельского, Чаинского и 
Колпашевского. Тысячи гек
таров занимает здесь тайга. 
И как только из пунктов над
зора поступают тревожные 
сообщения, лесопатолог при
бывает на место. Если ана
лиз подтверждается, начи
нается лечение.

Галину Александровну от
личает преданность «зеле
ному другу». Г. А. Евдо
кимова — активная об
щественница. Недавно ей 
вручена почетная грамо
та ЦК профсоюза ра
ботников лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей 
промышленности. ' >

Замечательная профессия 
у Галины Александровны.

И. АНДРЕЕВ, 
сотрудник колпашевской 
газеты «Советский Се

вер».

с чяство то С 1967 года в Александ
ровском районе по притоку

ПТИЦЫ !

Провода 
над тайгой

Закончили завеску прово
дов на четырехкилометро- 
во,м участке у  Тунгусова в 
Молчановском районе
строители ЛЭП-220 Томск 

Парабель. Здесь уже 
стоят на бетонных фунда
ментах 48 опор электриче
ской магистрали. Работы ве
дет ко'мплеконая бригада 
Г. А. Парфенова из пятого 
участка механизированной 
колонны .No 74 треста 
«Сибэлектросетьстрой». Чле
ны бригады выполняют все 
работы — от бетонирования 
фундаментов под опоры до 
подвески проводов. Им по
могают .вертолетчики Кол- 
пашевского авиапредприя
тия на винтокрылом 
«М И-8».

Работы ведутся на мно
гих электрических . трассах. 
На днях, например,' включе
на в энергосистему подстан
ция в Чажемто на ЛЭП-110

Мельниково •— ..Колпашево, 
Электрифицируется участок 
Комсомольск — Улу-КЭл на 
ЛЭП Комсомольск —' Тайга. 
Эта линия даст ток новым 
лесопромышленным райо
нам области.

И. ПАВЛОВ1.

Сарафановские
строители

Ивана Ферсантьевича по
строила медпункт, детский 
сад, шесть жилых домов, га
раж, кузницу) водонапор-. 
нуго башню. В эток, году са
рафановские строители 
должны сдать еще один жи
лой дом.

В. МАЙКОВ.

n n ill li l l l l l lll ill lK If llll lf lin illl lli lll llH iu iiJ j.

Неделя письма

Человек, который давно 
уехал из Сарафановки, вер
нувшись, йе сразу бы узнал 
село. Очень изменилась Са- 
рафановка за последнее 
время, похорошела и помо
лодела. Появилась улица 
современных домо.в. И что 
характерно: строят в Сара- 
фановке не только приезжие 
люди-строители. Немало 
домов сделано руками самих 
жителей села.

Большим уважением 
пользуется у сарафановцев 
бригада И. Ф. Окунева. 
Бригада маленькая, в ней 
всего пять человек, . а дел 
хороших на ее счету много. 
■За последние годы бригада

Книги — селу
Больше девяти с полови

ной тысяч рублей — тако- 
стоимость литературы,ва

отправленной в сентябре 
областным библиотечным 
коллектором в ,., сельские 
библиотеки. В числе книг, 
посланных на село, — изда
ния, посвященные 50-летию 
образования СССР, другая 
общественно - политическая 
литература, книги советских 
писателей, учебники, плака
ты. Особенно много книг 
отправлено в библиотеки 
Александровского, Перво
майского, Чаинского, Ше- 
гарского и ряда других рай- 
Ьнов.

Д. ЛИДИНА.

Ежегодно в первой поло
вине октября в Советском 
Союзе и во всех странах ми
ра проходит Международ
ная неделя письма. По реше
нию XIV Международного 
почтового конгресса, прохо
дившего в 1957 году в сто
лице Канады Оттаве, прово
дится она в ту неделю ок
тября, на которую падает 
девятое число — день осно
вания Всемирного почтового 
союза.

В дни недели письма ра
ботники связи Томска рас
скажут своим посетителям о 
том, как лучше упаковать 
посылку или бандероль, пра
вильно адресовать коррес
понденцию, что дает шести
значная индексация, и т, д.

Письма, которые будут от
правлены в эти дни, уйдут к 
адресатам со штемпелем 
«Неделя письма». Выпуще
ны специальные конверты с 
такой надписью, их можно 
купить в любом отделении 
связи.

Л. ЗДОРЕНКО.

Футбол 
на голубых 
экранах

Сегодня впервые будет 
проведена прямая трансля
ция футбольного матча, ко
торый состоится в Томске 
между командами «Томлес» 
(Томск) и «Нефтяник» (Тю
мень). Трансляция осущест
вляется. С: помощью перед
вижной телевизионной стан
ции. Репортаж будут ве- 
ёти А. Кукуевицкий.'О. 
рецкий, Н. Побережный.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Ми-

В предрассветной дымке 
еще смутно, но уже различи
мо обозначились силуэты 
тайги, высокой песчаной 
горы на берегу реки. 
Глухарь снялся с могу
чего кедра и полетел на, го
ру, чтобы порыться в песке 
и набрать в зоб на долгую 
зиму мелкой .гальки, так хо
рошо помогающей перети
рать пищу.

Вот он опустился на не
широкую полосу, посмотрел 
по сторонам и стал рыться в 
песке. Клюнул раз, другой. 
Взглянул на противополож
ной конец полосы — песок 
там показался желтее, а ка
мешки крупнее. Но‘путь пре
граждало странное сооруже
ние из деревянных кольев- 
плашек. От сооружения от
ходили какие-то жерди, а 
внутри лежали дощечки. 
Глухарь долго не решался^ 
пройти на другую сторону,’ 
пробовал крепость сооруже
ния, смотрел, нельзя ли 
обойти его стороной. Нет, 
нельзя. Все проходы застав
лены ветками, палочками. А 
песок желтеет, манит 
неудержимо. Глухарь, моло
дой, любопытный, неопыт
ный. Вот он решился. Чуть 
пригнувшись, шагнул раз, 
еще раз, наступил на дощеч
ку и вдруг1 испуганно под
скочил. Вокруг него загро
хотало, что-то ухнуло, и по
кер:-; свет. Ткнулся глухарь

вперед — мешковина, назад 
-—- мешковина, с боков — 
деревянные стенки. Забился 
так, что вылетело несколько 
перышков, но, устав и поте
ряв надежду выбраться из 
ловушки, притих.

К концу дня он услышал 
шаги человека и вновь за-, 
волновался, , заколотил 
крыльями.

Человек приподнял жердь 
с мешковиной и, накрыв глу
харя сачком, вытащил его 
из ловушки. На берегу Ильи
на ждала глухаря простор
ная клетка.

А  потом в ней появилось 
несколько молодых копалу- 
шек. Глухарей привезли к 
лесной избушке и посадили 
в специальные вольеры. В 
них полумрак. Вольеры— вда
ли от избушки, чтобы лиш
ний раз не волновались пти
цы от присутствия людей и 
собак. Посадили глухаря в 
компанию других глухарей, 
налили в корытце воды, в 
другое положили бруснику, 
подвесили на веревочку сос
новые веточки с густой хво
ей и оставили.

Долго глухарь не прика
сался к пище, но чувство 
голода перебороло, и на дру
гой день он принялся кле
вать ягоду, хвою и пить ВО-' 
дуу Он . примирился ■ с нево
лей. Хорошо ест клюкву, ши

повник, чернику и, как ни 
странно, орехи.

Оби речке Ильяк в сентябре 
и в начале октября ведется 
отлов глухарей, для заселе
ния заповедников централь
ных районов России, а так
же для продажи за грани
цу. Ежегодно вылавливается 
более сотни птиц. В специ
альных клетках отправляют
ся сибирские красавцы в 
дальний путь на самолетах.

Просторная избушка, по
строенная несколько лет на
зад рыбаками, стоит на вы
соком берегу. Она появляет
ся из-за поворота реки 
неожиданно среди высоких 
толстых кедров. Отсюда по 
реке около 200 километров 
до Александровского. Живут 
здесь двое: пожилой охот
ник Иван Павловну Батурин 
и его сын Володя, год назад 
вернувшийся из армии. Та
кой же кареглазый, подвиж
ный, как отец, такой нее ма
стер на все руки.

А еще километров 30 вы
ше по извилистому Ильяку 
живут второй сын Батурина
— Виктор и бывший столяр 
промкомбината пенсионер 
Николай Гаврилович Козю- 
рин. Виктор и Володя — 
братья-близнецы, мальцами 
начали они охотиться на 
уток, в одном взводе прохо
дили воинскую службу, вме
сте окончили Колпашевское 
училище механизации. От
ловленные ими глухари уве
зены в Александровское, а 
оттуда самолетом в Томск, в 
отделение российского «Зоо
объединения», а из Томска
— в Москву.

Летят сибирские глухари 
в далекие края, чтобы напол
нить жизнью леса, приносить 
радость людям. Счастливого 
пути вам, птицы!

В. н о в о к ш о н о в .
Фото автора.

Заметки судьи БУТЫ ЛКА ВИНА
И С К А М Ь Я  П О Д С У Д И М Ы Х

в  ПРОКУРАТУРЕ 
ОБЛАСТИ

ВДОХНОВЕНИЕ. Фото Е. Лисицына.

Недавно суд Ленинского 
района рассматривал уголов
ное дело о дерзком ху
лиганстве несовершеннолет
него Николая Васильева, ко
торый в нетрезвом ^виде 
днем около магазина № 10 
орса Томского ЛПДК ударил 
по голове йожилого челове
ка. Васильев осужден к дли
тельному сроку лишения 
свободы.

Как ни странно, это тяж
кое преступление помогла 
совершить Васильеву прода
вец этого магазина Л, Замя
тина.

Васильев в первой полови
не дня купил у Замятиной 
бутылку вина и выпил ее. В 
обеденное время он- снова 
пришел за вином. Около ма
газина вел себя хулигански, 
на замечания __ собравшихся 
отвечал наглой грубостью. 
Когда Васильев подошел к 
Замятиной и потребовал ви

на, находившийся в магази
не пожилой гражданин обра
тился к Замятиной:

»— Не продавайте подрост
ку вино, вы же знакомы с 
новым Указом?

— А я его знаю, — отве
тила Замятина. — Он рабо
тает.

И вручила Васильеву бу
тылку вина. Вот этой бу
тылкой он и ударил гражда
нина, который делал замеча
ние.

Вез тени смущения давала 
Замятина показания перед 
судом.

Да, она знает семью Ва
сильевых. Она знает, что и 
мать Васильева злоупотреб
ляет спиртными напитками,

— Зачем вы продали под
ростку вино? — спросили в 
суде.

— Я не знала, что работа
ющим подросткам нельзя 
продавать вино, — наивно 
заявила Замятина.

— Ну, а о том, что лицам 
в нетрезвом виде нельзя про
давать спиртное, вы ' знали?

— Да, знала, —■ последо
вал ответ.

Тяжелое впечатление про
извела на суд продавец За
мятина. Для нее лишь бы 
выручку была.

Суд наказал Васильева и 
вынес частное определение 
о грубом нарушении служеб
ного долга продавцом Замя
тиной, поставив вопрос пе
ред административной ко
миссией Ленинского райис
полкома о строгом ее нака
зании.

Хотелось бы предупредить 
Замятину и ей подобных, что 
при повторных нарушениях 
правил торговли спиртными 
напитками продавцы могут 
быть привлечены к уголов
ной ответственности.

Г. КУЗЬМИН, 
народный судья.

С. ФЛОР В ТО М СКЕ
В Том ск прибы л м еж д ун а

родный гроссм ейстер  Сало 
Ф лор . Это  п оп улярн ы й  
ш а х м а ти с т , лен тор , ш а х м а т
ный ж у р н а л и ст .

Вчера во Дворце зрелищ  и

сп ор та  С , Ф лор  прочитал 
лекцию  об и то га х  м атча 
С п асски й  — Ф и ш е р , р а с с к а 
зал о н о в о стях  ш ахм атн ой  
ж и зн и . А сегодня п ятьд е ся т  
сч астли в ч и н б в , которы е ра

зы гр ы в а ю т э то  право по ж р е
бию , с м о гу т  в с тр е ти ть с я  с 
гроссм ейстером  за ш ахм атн ой  
доской .

Твор ческие  встречи  го стя  с 
лю бителям и  ш а х м а т  со сто я т
ся на заводе м ате м ати ч е ски х  
м аш и н , манометровом заводе, 
ТЭМ Зе и на ряде д р уги х  пред
п р и ятий  города . >

Прокуратурой области воз
буждено уголовное дело про
тив бригадира Маркеловскоге 
отделения совхоза «Россия» 
Шегарского района
Н. Т. Кредько. Халатно отно
сясь к своим обязанностям, 
Н. Т. Кредько в ночь с 25 на 
26 сентября 1972 года не орга
низовал охрану оставленного 
на полях картофеля, не распо
рядился закрыть его от воз
можного заморозка. В резуль
тате 139 центнеров картофеля 
замерзло, часть клубней пот
равлена бродячим скотом.

Кроме того, Н. Т. Кредько 
не осуществлял надлежащего 
контроля за качеством копки 
картофеля, не принял мер к 
повторной перекопке полей. 
Проверка показала, что на 
двух гектарах в земле оста
лось 60 центнеров клубней. 
Общий ущерб выразился бо
лее чем в 2 тысячи рублей.

В ближайшее время дело 
будет передано в народный 
суд.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ПИП ПН
7 — 8 октября — «Тр и б ун ал» . 
Начало — в 19-30, дневного 

(в воскресенье) — в 12 час.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО,
«Зозуля с дипломом» —

8-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17. 
18-40, 2 0 -2 0 , 22. «Семнадцатый
трансатлантический» — 8-40.
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники — хроникально-докумен
тальные фильмЫ •— 9, 10-05,
11- 10. 12-20, 13-25, 14-35. 15-40, 
16-45, 17-55, 19, 20-05, 21-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Зозуля с дипломом» —

Я-40 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40. 20-20, 22.

«Семнадцатый тр ансатлан 
тический» ■— 9-30, 12-30, 16.

«С л уги  дьявола» — 14-20
17-50. 19-30, 21-10. Для детей
— «Солнечны й луч »  — 10-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Э ф ф и  Б р и ст»  — 9, 10-50

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50.

«С ем н адц аты й  тр а н с а тл а н 
ти ч е с к и й *  — 8-40, 12, 13-40
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22., Для 
детей — «О гонь» — 10-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Горячие тропы » — 17, 19, 

21 .
«ПИОНЕР»

«Д икая собана Динго»
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20.
«Тень» — 18-10, 20, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Тень» — 1 1 , 12-40, 14-20,

16,- 17-40, 19-20, 21. Для детей
— «С неж ная м етелица» —9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Дорога к  сч астью »  (две се

рии) — 17-Ю , 2о.

„ „  КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

1 я <' Н1 яб| п ен?оая ту м а н о в »  —15, 16-50, 18-40, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

^ « Ш е л ьм е и ко -д е н щ и к»  — 17-20, ■1У, 21.

С У Б Б О ТА , 7 октяб ря 
I П РО ГРАМ М А  1 

М ОСКВА
1 Программа передач.12.Q5. Новости. 12.10. Про
грамма мультфильмов: «По
чему у ласточки хвост рожками», «Ракша», «Маугли» и-я 
серия). 12.40. «З д о р о ™ . На
Г ? ^ -П°чПДЛЯрная программа. 13.10. Чемпионат СССР по 
футболу. «Спартак» (Москва) 
— «Динамо» (Москва) 2-й 
тайм (в записи). 14 00 Кон
церт танцевального ансамбля 
«Вихрь» Дома культуры име
ни Ленина Владивостока.14.2d. «Простая история». Ху- 
дожественный фильм. (Кино
студия имени , Горького 
1960 г.). 16.00. «Союз неруши
мый». Молдавская ССР. 18 00 
«Время», Информационная

программа. 18.30. Концерт ар
тистов Большого театра СССР 
(в записи).- 19.00. Чемпионат 
СССР по хоккею. «Спартак» 
(Москва). —■ «Крылья Советов». 
Трансляция с Центрального" 
стадиона имени В. И. Ленина.

ТОМСК
21.30. «Земля 

У нас в 
22.40. «"Как

и люди». 21.50. 
гостях—известинцы, ж вас обслужива

ют». Беседа1 начальника Том- лесурса П. А. Бембеля.
М О СКВА -

23.00. «Время». Информаци
онная программа. 23.30. «Дети 
Дон-Кихота». Художественныйфильм. («Мосфильм», 1965 г) 

II П РО ГРА М М А  
ТО М СК

17.00. Спортивная програм
ма, по окончании — концерт 
20.00. «Томск: люди, собы-"
тия...». Недельное обозрение

' 7.45. Музыкальный антракт. 
8.30. «Пионерская зорька». 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. «Для 
вас, труженики села». Концерт. 
15.00. «С праздником, труже
ники сельского хозяйства». 
Передача посвящается Всесо
юзному дню работников сельского хозяйства.

Дому художественной са- 
модеятельности .требуется 
секретарь-машинистка. Ок- 
лад — 74 рубля.

Обращаться с 9 до 18 ча
сов, к директору, по адресу: 
634048, Томск, уЛ. Ени
сейская, .35. Телефон 
№ 4-55-61.

Городское профессионально-техническое училище 
. № 27 объявляет дополнительный набор учащихся 

на 1972— 73 учебный год по. следующим специаль
ностям: каменщик, столяр-плотник, срок s обучения 
— 1 год; штукатур-маляр, слесарь по монтажу сан
технического оборудования, срок обучения — 
2 года.

В училище принимаются юноши и девушки не 
моложе 15 лет, с образованием 6 — 8 классов. Во 
время обучения учащиеся получают среднее образо
вание, находятся на полном государственном обес
печении, в период обучения:на производстве допол
нительно получают 33 процента Заработка.

В училище имеется благоустроенное общежитие 
Адрес училища: 634027, Томск, ;ул. Смирнова" 

48-а, ГПТУ № 27, приемная комиссия. ’
Проезд5 автобусами №№ 1, 18, 40 до остановки 

«А РЗ ».

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации Томского государ
ственного университета и 
Сибирского физико-техни
ческого института выража
ют глубокое соболезнова
ние директору института 
Кривову Михаилу Алексе
евичу по поводу смерти его 
матери

к р и в о в о й
Веры П етровны .

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 

квартируна
СУББОТА, 7 октября

7.34. Обзор последних извес
тий. 7.40. «Спортивная неделя».

г. Коляашеве 
в г. Томске.

Обращаться по телефону 
№ 4-77-31, с 9 до 18 часов.

Для работы в Стрежев- 
ском комбинате бытового . 
обслуживания населения 
требуется квалифицирован
ный закройщик-универсал.

Квартирой обеспечивает
ся.

Томскому' областному ■ 
краеведческому музею тре
буются: заведующий хозяй
ством, гардеробщица.

Обращаться: 634050.
Томск, пр. Ленина, 75, те
лефон МЬ 2-53-25.

Городское профессиональ
но-техническое училище №  6 
объявляет дополнительный 
прием учащихся на 1972— 
73 учебный год по специ
альности монтеры связи. 
Срок обучения — 1 год. 
Принимаются юноши , с обра
зованием 8 — ю  классов 
проживающие в г. Томске 

Обращаться: 634001
пр. Ленина 181.Томск,’

А дрес 
риата — 

н ауки  и 
и

редакции :
4-80-20,

634050.
отдела

Том ск. ГСП 18, пр. им. Ф р ун зе , 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы ; 
партийной ж изни — 4-80-52. 4-40-48. отдела

редактора 4-82-30. приемной р е д а к то р а —4-74-35, зам ести телей  редактора —4-77-52 4-71-35, о тв ет , се к р е та р я  — 4-72-34 секо ета

учеб ны х заведений -  4-33-63. отдела инф орм ации  -  4-73-32. 4-81 -2Т°МЬ̂ ^ Н° СеГЕетс * ТгоГе° г ° ГИИ' с т Р“ « те л ь с тв а  и тр ан сп о р та  -  4-46-76. 4-51-83, отд ела  се л ьско го  хо зяй ств а  -  4-23-60’. отдела '
о тд ела  объявлений  -  4-20-91. зам . зав . и зд ательством  и деж урн о го  1  "  “  о тдела писем -4-81-65, 4-77-31, отдела и ллю стр ац и й  _  4-71-39. б ухгалте р и и

К301193 Заказ №  5559
г. Томск, типография областного управления по печати.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


